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Вопрос: Глубокоуважаемый Сергей Викторович! В 2006 году России предстоит 
впервые председательствовать в “Группе восьми”. Какие основные задачи Вам 
видятся в этой связи? 

С.В.Лавров: Председательство России в “восьмерке”, безусловно, входит в число 
важнейших внешнеполитических событий начавшегося года. Нам предстоит 
определять основные направления работы этого важнейшего форума. Речь идет о 
выработке коллективных подходов к важнейшим международным вопросам и 
глобальным проблемам развития человечества.  

На “восьмерке” лежит особая ответственность за решение актуальных политических, 
социально-экономических и гуманитарных проблем. В силу этого к ней приковано 
самое пристальное внимание международного сообщества. От Группы справедливо 
ожидают мощных политических импульсов, реально способствующих эффективному 
противодействию таким вызовам современности, как обеспечение устойчивого роста 
и развития всех стран мира; преодоление голода, нищеты, болезней; сохранение 
окружающей среды для будущих поколений; борьба с террористической и 
наркоугрозой; урегулирование мировых экономических и финансовых проблем и 
многим другим.  

Наша задача - провести насыщенный, результативный саммит. Предстоит дополнить и 
обогатить имеющиеся у “Группы восьми” наработки по ряду ключевых вопросов 
современности. Важно обеспечить четкую работу всех органов и структур 
“восьмерки” и создать условия для успешной работы лидеров на саммите в Санкт-
Петербурге. Над решением этих задач уже активно трудятся Администрация 
Президента, прежде всего Оргкомитет по подготовке и обеспечению нашего 
председательства и команда российского шерпы И.И.Шувалова, многие министерства 
и ведомства. Практически ко всем направлениям подготовки саммита подключено 
Министерство иностранных дел.  

Вопрос: Каковы приоритетные направления работы “восьмерки” в период нашего 
председательства?  

С.В.Лавров: С учетом той важной роли, которую “Группа восьми” играет во многих 
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мировых процессах, мы с особой тщательностью подошли к выбору тем, 
предлагаемых партнерам в качестве главных направлений деятельности Группы в 
текущем году. Это международная энергетическая безопасность, борьба с опасными 
инфекционными заболеваниями, вопросы образования. Такие темы, на наш взгляд, 
актуальны не только для стран “восьмерки”, но и для всего мирового сообщества. От 
решения многочисленных проблем в этих областях во многом зависят содержание и 
динамика социально-экономического развития мира в целом, образ и качество жизни 
каждого из нас.  

Неотъемлемый и важный компонент деятельности Группы - политическая 
составляющая ее повестки дня. Планка работы на этом направлении в период 
российского председательства снижаться не будет. Будет продолжена и обретет новые 
грани интенсивная работа по таким ключевым направлениям, как борьба с 
международным терроризмом, распространением оружия массового уничтожения, 
урегулирование острых региональных конфликтов и кризисных ситуаций, прежде 
всего, на Ближнем Востоке, в Ираке, стабилизация Афганистана. Разумеется, 
“восьмерка” в период нашего председательства не останется в стороне в случае 
возникновения новых кризисных ситуаций общемирового звучания, хотя, будем 
надеяться, такого не случится. По всем этим вопросам налажены эффективные 
механизмы взаимодействия с партнерами по “восьмерке” на всех уровнях.  

Традиционно основную работу по политической составляющей повестки дня Группы 
выполняют министры иностранных дел и политдиректора. В ходе нашего 
председательства, например, у меня запланированы две встречи с коллегами по 
“восьмерке” - летом, незадолго до саммита, и осенью, в рамках очередной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН в Нью-Йорке. Уже сейчас согласован насыщенный 
график рабочих встреч шерпов, их заместителей, тематических рабочих групп. 
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